
股票代码：002215                         股票简称：诺普信 

深圳诺普信农化股份有限公司投资者关系活动记录表 

投资者关系活

动类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          √路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称

及人员姓名 

深圳市架桥资本管理股份有限公司   徐波 

博时基金管理有限公司 程沅 

深圳前海精至资产管理有限公司 陈鸿、张立成 

深圳悟空投资管理有限公司  蔡晓生 

深圳君择投资控股有限公司 黄登峰 

广州智品隆私募证券投资基金管理有限公司  桂习铭、吴伟民 

深圳羿拓榕杨资产管理有限公司   王强 

湾区 8号酋长会   吴晟琻 

海通证券股份有限公司  刘威、乔一飞 

中信证券股份有限公司  卢平 

申万宏源证券有限公司 武夏、孙德河、唐明江   

华西证券股份有限公司  周莎、魏心欣 

招商证券资管管理有限公司  黄超 

天风证券股份有限公司  黄建霖 

安信证券股份有限公司  刘聪 

时间 2022年 5 月 27 日 15:45-18:00 

地点 公司七楼会议室 

上市公司接待

人员姓名 

董事长：卢柏强先生 

总经理：高焕森先生 

副董事长：王时豪先生 

董秘、董事长办公室主任：莫谋钧先生  



财务总监：袁庆鸿先生  

光筑农业副总经理：李海姣先生 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

一、企业经营状况、光筑农业介绍 

公司主体业务农药制剂这块相对稳健经营，每年比较稳当增长，

起因我们新的战略突破和坚持：大品套餐-技术服务品牌战略，以及

产品服务一体化。以前是从卖产品到卖产品，现在是以农业技术为

基础，推广到产品服务一体化的新型战略模式，这个点未来空间非

常大。 

公司正在把单一特色作物产业链作为战略孵化项目在推进，主

要思考： 

第一，中国农业目前面临大机会，接下来十几二十年我们农业

是大有机会达到世界一流水平，部分作物的产业效率效能达到世界

领先水平。单一作物产业链模式可能是比较合适的通道和法门。几

十年来我们一直把农业作为一个产业，现在需更精准细分产业，一

个作物可以衍生一个产业，中央一号文件已提出干产业链。站在国

家级的层面来理解，它需要、也必然出现一个世界级竞争力的农业

公司。 

第二，从社会需要看，一些农产品非常符合社会需求，常常出

现供不应求。比如春天的蓝莓，这是一种生鲜的消费品、健康产品，

花青素非常高。眼下它的市场供需逻辑在发生变化。能不能通过几

年功夫，大幅提升蓝莓产业的效率效能，让 50%甚至更多的国人都吃

得上高性价比的蓝莓。技术突破、品种突破，更容易满足社会需要，

它给我们哺育了一个产业机会。 

第三是，中国需要一个样板级的农业公司来改变人们对农业的

思考和认知，什么东西都有过剩的时候，但目前供不应求的东西不

多，紧盯蓝莓，发挥云南独到地理条件优势，盆栽和滴灌的技术突

破，令得从定植到初产仅需不足一年时间，通过种苗培养优化和水

肥精准管控，争取提早个把月成熟上市等等，市场机会也就出来了，

新农业形态也随之出来了。 



公司做单一特色作物产业链，构建三大支撑运营体系： 

第一是 2-3 倍效率效能的科研体系。博士团队扎根田间地头，

从施肥机装置、现场植保技术、品种权新型合作方式等深做科研，

在综合科研效率上比传统模式高好几倍，是真正能产生生产效率的

科学研究。从根本上改变、重构农业的科研逻辑，整个农业发展逻

辑都在变化。 

第二是 2-3 倍效率效能的农业教育训练体系。各行各业都长足

发展，农业工业化，打造新型农业现代化。如果没有智能化、数据

化，也就没有新一代的农业产业。在这些大背景下，农业的教育训

练必然被重视。农业院校的学生，他要成为农业专家，成为农场主，

他必须具备这个能力。农业前景非常美好，但很辛苦，所以我们要

的是强烈意愿的人，毕业生直接到各个基地报到，他熬得住，我们

培训他掌握东西，他很快就成为专家和厂长、队长，将来也全是技

术工的农民，新农业、新农人。  

    第三是合伙事业体系，所有参与进来的人都是自己的老板，通

过各维度的合伙体系机制，培养大家做老板，收益共享。顺应农业

的本质生产特征，以市场为导向，产品供不应求。其次自己做自己

的老板，讲求自发经营，例如盆栽的基质，从全进口到几乎全自配

制，成本大幅下降。 

所以，公司立足制剂业务的基础上，往单一特色作物产业链的

拓展，本质在构建一种新型农业，跟过去的农业不一样，它产业化、

规模化、标准化，非常精准数据化，它是一种新农业、新的业态，

新的产业，社会在呼唤这个东西，机会巨大。 

二、投资者探讨与分享 

发言人一： 

现在地方政府很重视农业，乡村振兴的核心抓手就是农业。可

以研究新西兰的奇异果模式，他们国家农业局以行政手段把上千家

的农户农业公司整合，平抑无序的竞争，把资源拢起来，定了果品

标准，脱离农业的低水平竞争，运作成一个消费品品牌，我们认为



这个是一个非常成功的案例。一定要跟地方政府合力，共同做一个

区域的资源整合，把某一种品类把它运作起来，脱离无序的市场化

波动。 

第二，公司传统主业有一个很好的积累，包括对农业的理解，

产品渠道，销售服务体系，是一个很好的壁垒。产业链这个事情，

它跟地方政府、乡村振兴和国家战略是天然契合的，只要把商业逻

辑理顺，后续资金追上，可以把这个故事讲得更好，能够成为第二

增长点，可以坚定的把这条路走下去。 

发言人二： 

跟诺普信打交道差不多 20年，卢总他不是学化工，是学农的。

现在做产业链，回到了出发点。农药业务交给现团队，运行 20多年

了，底盘在那里，稳当。卢总轻装上阵，老人带新人做新事，是个

全新打法。 

第一个大的角度来看，中国现在主要矛盾是人民日益增长的对

美好生活的需求与发展不平衡不充分的矛盾。产业链，是可以满足

人民对美好生活的追求，紧扣主旋律，这个大方向是对的，我觉得

没跑偏。 

第二个中国的农业，一方水土养一方人，只要在中国的土地上

的种植才真正把中国人养活，中国人才习惯吃这个东西。乡村振兴

靠的是农业，农业靠专业性实干出来。估计任何国家的任何模式都

不适合我们，土地有限，要养活 14亿人口必须靠效率、靠科技化、

整个体系工业化，这就是对的方向。把产业链每一个经营地方我们

用心做，把它做到精细化、标准化、品牌化，形成护城河。 

第三说到具体这个行业的投入产出的问题。关于价格和产量的

关系问题，这是个结构性的问题。高端水果或者是品质好的水果要

进入到中国普通家庭千家万户，这才是人民的美好生活。估计它价

格应该往下走，胜在千家万户的餐桌上茶几上吃得起，这可能是诺

普信未来努力方向。关键是普通老百姓如何吃，按照一个合理价格

吃得起，也就是我们持续的降低整个产业链成本，把好品质产品卖



给千家万户。 

三、提问交流互动 

问：蓝莓的种植和产出是怎么情况？现在规模进度如何？ 

答：全年都可以种植，全大棚基质无土种植，使用滴灌系统进

行水肥管控，赶在上半年四五月份完成定植，次年可以产出，下半

年种植就需隔年才投产。一般从 1 月份开始采收，到 5 月份结束，

花果同株，一边开花一边结果一边成熟。现在以建园为主，预计明

年产出面积大约七千亩； 

 

问：我们的成本，跟现在我们看到的种植企业，我们能比平均

水平能低多少，我们的价格能比平均高吗？我们的利润情况怎么

样？是卖给经销商还是商超？ 

答：我们销售价格会高一些，综合成本更有优势。我们种的是

专利品种为多，果体果品会有优势一些，早成熟，价格相对高的，

销售是面向全渠道大的批发商和渠道商，集中往一线城市为市场区

域。 

 

问：火龙果这个是什么时候出来的？ 

答：海南红心火龙果今年正常产出了。燕窝果下半年也逐步小

有试产，真正产出在明年，预计两千亩产出面积。 

 

问：一些小的种植企业他们成本会有优势吗，国内有哪些竞争

对手？。 

答：我们蓝莓在云南的价格跟规模优势有影响。规模体现在这

里，从土地流转、过程成本管控，水肥精准度等，系统化运行、摊

薄。果品经销商比较难给其他的小农户出很高的价格。可能有些品

种不同、果体大小导致价格差异，市场价格大多数趋同，我们属于

第一梯队。 

 



问：农药制剂当前怎么定位的？农药管理条例实施以后，我们

农药增长没有预期那么快，或其他农药企业增长明显，您觉得是什

么原因？  

答：有一些企业增长比较快是包含原药业务，它增长主要来自

原药，近几年的化工产品价格变动有点大，带来了这种周期性变化。

还有些企业可能跟我们之前经营逻辑差不多，多品牌战略，它是渠

道型。 

我们长期持续增长机会，在于技术推广这条道路，我们叫大品

套餐-技术服务的品牌战略，这几年坚定走下来，验证了它的正确性，

再过个一两年，结果会焕然一新。 

 

问：诺普信做制剂做了很长时间，我不担心咱们在生产端会出

现太大的问题。我比较担心的是产业链怎么赚钱，能不能把这东西

卖的好？我想知道咱们在高端品牌就是自营品牌这一块，咱们储备

了哪些力量和人才？ 

答：产业链现在销售板块的负责人，深耕销售很多年，在美国

也做了几年。蓝莓走的是大渠道和批发，基本上是联营品牌，因为

中国今天蓝莓的快速消费能力，市场需要的是速度，蓝莓是个生鲜

品，它需要快速的分销能力。生鲜的快速消费能力决定选什么样的

供应商和建什么样的品牌逻辑。现在我们蓝莓统一使用“芸莓”品

牌。 

 

问：请问公司种植这块的信息化系统建设是怎么样的？在传统

就是做农药这个板块，目前信息化系统建设有没有做一些升级改

造？ 

答：过去这些年头，数据信息化给公司经营生产创造了不小生

产力，我们的信息化是短期有价值，短期有效益，中长期有布局价

值的。产业链正在开发运营管理系统，开发团队核心人员都是从华

为等过来的，助力推动数字化阿米巴经营，最小单元核算，数据化



到每个生产队、每个农户。信息系统在沉淀系列数据，预测预报、

生产技术方案、财务预算、环境数据等。 

农药制剂这两年做的叫“数字化诺普信”。当前公司积极利用

各种社交网络平台进行数字化推广，开发数字化软件，以求对数字

化农业进行革命性变革。公司 IT团队积极研发各类系统，包括防窜

货的产品流向追溯系统，能够链接工厂生产到终端销售，同时能够

链接田田云零售店管理系统等。 

公司也积极寻求与外部专业的信息系统运营商的战略合作，以

求强强联合，共同打造高效、专业、全面点农业数据化系统。 

 

问：我再问一下我们田田圈的情况，就是看这两年一直是没有

扩张，一直在减值吗？这块能不能讲讲？ 

答：田田圈当前主要推动样板公司积极发展，控股经销商强化

由我们主导经营，也优化和退出部分参股公司，一些对主业帮助不

大的业务在做减法，整合资源，聚焦主业，在保证优质资源健康发

展的前提下，摒弃冗余资产，轻装上阵。 

附件清单 无 

日期 2022年 5 月 27日 

 


